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Интервью на тему дня 

Капля за каплей 
Вынужденная автоголодовка — иначе и ие назовешь 

вспыхнувший сейчас бензинный кризис. Табличка «Бен
зина нет», похоже, основательно «прописалась» на ок
нах автозаправок. Первыми натиск возмущенных вла
дельцев автотранспорта приняли-на себя работники АЗС. 
И каких только слов не хлышат в свой адрес, эти жен
щины за долгие часы дежурства? Не выдерживают и 
их нервы, сыплются взаимные «комплименты». Но проб
лема от этого не решается: бензина /не становится боль
ше, очереди на АЗС не становятся короче. 

Наш корреспондент Т. Трушннкова встретилась с пер
вым лицом городской нефтебазы, ее директором А. П. 
СТАРУШКО. И вот какой состоялся разговор. 

— Александр Павлович, 
начну с главного вопро
са, волнующего сейчас 
магнитогорнев. Почему 
нет бензина? 

— Уборочная. И этим ко
ротким словом объясняется 
многое. Наш город недопо
лучает сейчас двадцать пять 
процентов горючего. Вот бу
квально сегодня пришла те
леграмма, где нас уведомля
ют, что за счет ваших ре
сурсов еще на сто тонн бу
дут увеличены поставки бен
зина, в соседний сельскохо
зяйственный район. Так что 
нам придется еще туже затя
нуть пояс. 

— Который и без того 
затянут довольно туго*? 

— Да, сегодня мы распо
лагаем лишь ста пятьюдеся
тью тоннами бензина. Нор
ма отпуска на. день достиг
ла своего рекордного мини
мума — тридцати тонн. По
нимаем, что для города, где 
32 тысячи личных автомоби
лей и 16 тысяч мотоциклов, 
это крохи. Но что подела
ешь? Таково положение по 
всей стране. Мы изыскива
ем резервы для того, чтобы 
хоть как-то обеспечить ры
нок бензином. Зачастую да
же за счет промышленных 
предприятий города. В ча
стности, мы значительно со
кратили поставки туда де
вяносто третьего бензина. И 
это не все. Сейчас прораба
тывается вопрос о введении 
талонов на бензин. Думаем, 
что с их помощью удастся 
распределять топливо более 
равномерно и справедливо. 
"Чуть позже мы будем иметь 
возможность соо'бщить на
шим горожанам о предпола
гаемых размерах нормы. 

— Но новые талоны 
могут поводить и новую 

волну спекуляции, на этот 
раз еще и заказами на 
горючее? • • 

— К сожалению, на | этот 
процесс мы никак не можем 
влиять. Но, поверьте, уже 
сейчас делаем все возмож
ное, чтобы хоть как-то уто
лить «жажду». Скажем,: сей
час принято решение дово
дить до сведения наших по
требителей время и количе
ство поставляемого на1 за

правочные станции бензина. 
Надеемся, что зная даже 
ориентировочно время и ко
личество завозимого туда 
бензина, люди не будуг те
рять так много времени на 
ожидание в очереди. ] / 

— А нельзя ли каким-
то образом повлиять на 
уменьшение очередей да
же в нынешних условиях 
дефицита топлива? 

— Принимаем меры. В ча
стности, инвалиды труда и 
войны имеют возможность 
заправляться на специаль
ных бензоколонках. Но. хочу 
сразу предупредить, и Такое 
указание дано работникам 
АЗС, только самим инвали
дом или в его присутствии 
может быть заправлена ма
шина. Сейчас мы заправляем 
по двадцать литров все лич
ные -машины, независимо от 
марки.. Возможно, и эту нор
му придется уменьшить. 

— Сегодняшнего коли
чества автозаправок для 
личного автотранспорта в 
нашем городе явно недо
статочно. Планируется ли 
строительство новых стан, 
ций? 

— Не только планируется. 
Уже в этом году постараем
ся сдать новую АЗС в рай
оне водонапорной башни — 
это за поселком Крылова. 
И еще планируется закре

пить над всеми автозаправ
ками шефство промышлен
ных, предприятий города, по
скольку нашему небольшому 
коллективу не всегда под 
силу справиться с решением 
всех возникающих труднос
тей и проблем. 

— А как с сервисом на 
автозаправках? По-моему, 
наши автолюбители не 
очень-то избалованы им. 

— Пока наши услуги ог
раничивались лишь заменой 
масла, фильтров. Но вот те
перь, когда областью не
сколько снижен' план, ка
жется, появилась возмож
ность больше внимания уде
лять оказанию услуг. Напри
мер, на новой сханции мы 
планируем организовать 
пункт технического обслужи
вания. Есть возможность и 
имеются специалисты, кото--
рые будут проводить жестя
ные, шиномонтажные рабо
ты, регулировать клапаны. 
Зал л ан и р о в а н о ст р о ит е л ь с т-
во сушильной камеры. 

— Как вы относитесь 
к слухам о повышении 
стоимости бензина?, 

— Слухи, на мой взгляд, 
необоснованные. Во всяком 
случае, до конца года тако
го повышения не предвидит
ся. А дальше?,У нас в стра
не много совершенно непред
сказуемых вещей. • 1 

— Вопрос,-который на
верняка сейчас беспокоит 
многих работников ком
бината: очень скоро ты
сяча металлургов получат 
новые автомобили. Баки 
их будут, естественно, пу
сты. Даже транспортиров
ка в гараж на место сто
янки будет затруднена. 
Что предусмотрено на 
этот случай? 

— Такой разговор с руко
водством комбината уже 
был. И достигнута догово
ренность. На пятьдесят седь
мой заправке — это в райо-_ 
-не химчистки — каждый ' 
из владельцев новых машин 
сможет взять в канистру 
некоторое количество бензи
на. Разумеется, количество 
это не будет большим, по
скольку никаких дополни
тельных резервов мы не по
лучаем. 

Репортерская хроника 

Аварийный август 
,Итоги работы цехов и подразделений комбината за август показали:, месяц 

оказался неблагополучным в аварийном отношении. Показательно, что многие 
аварии допущены из-за неудовлетворительного отношения к своим обязанностям, 
попустительства и бесконтрольности со стороны ответственных лиц и руководст
ва подразделений. | 

Об этом — в. нашей репортерской хронике. 

Утром 11 августа от
ключился насос подачи 
воды на систему испари
тельного охлаждения мар
теновского цеха № 2. 
Причина—выход из строя 
подшипника электродви
гателя. 

В результате непра-

В августе на сталепла
вильном агрегате № 35 
проведен холодный ре
монт. Вместе с ним сде
лан профилактический 
ремонт газоочистной уста
новки. 18-го числа при пе
реводе газоочистной уста>-
ковки на работу с кот
лом-утилизатором -обна
ружен разрыв шва опус
кного газохода. Трещина 

20 августа в цехе улав
ливания № 2 грубо нару
шен технологический ре
жим переработки над-
смольной воды на амми
ачных колоннах. В ре

зультате заполнения ем
костей в о:делении кон-

вильных действии со сто
роны ст. , аппаратчика 
смены Н. Ё. Величко и 
производственного мас
тера смены Р. А. Абзало-
ва произошел упуек воды 
из деаэратора и сокра- 1 

тилась подача воды на 
СИО мартеновского цеха 

продолжала увеличивать, 
ся, что влекло за сабой 
снижение ' разрежения в 
борове сталеплавильно
го агрегата. Газоочистная 
установка остановлена 
для устранения неплотно
сти газохода. 

Аварийная остановка 
газоочистной установки 
№ 35 непосредственно 
после ее профилактичес-

денсащ'-', чгсть надсмоль-
ной аммиачной воДы бы
ла напрэрл^на на биохи
мическую установку, ми
нуя аммиачные колонны. 
Из-за высокого содержа
ния'аммиака и невозмож
ности его переработки на 

№ 2. Авария предотвра
щена податей воды с 
ЦЭС. 

Производственному ма
стеру смены Р. А. Абза-
лову объявлен выговор. 
Другие виновные привле
чены к ответственности. 

кого ремонта свидетель
ствует о неудовлетвори
тельном надзоре s з а со
стоянием газохода со сто
роны старшего мастера 
А. Г. Шабанова. На лик
видации аварии простой 
составил 18 часов 20 ми
нут. 

Старшему мастеру А. Г; 
Шабанову объявлен вы
говор. 

биохимической установ
ке, сточная вода сброше
на без очистки на туше
ние кокса. Это привело 
к загрязнению коксового 
шлама и к повышенным 
выбросам вредных ве
ществ в атмосферу. 
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Партийная жизн\> 

УСТАВ КПСС: ЧТО НОВОГО? 
В связи с введением нового Устава КПСС у коммунистов возникают вопросы, касающиеся конкретного со

блюдения^ отдельных положений внутрипартийной жизни. На наиболее часто возникающие вопросы орготдел 
парткома комбината подготовил следующие разъяснения. 

— Каков теперь порядок финансирования деятельнос
ти партийных организаций? 

— Согласно резолюции «О бюджете и имуществе 
КПСС» съезд поручил ЦК КПСС и ЦКЖ КПСС до кон
ца текущего года разработать новый механизм формиро
вания, исполнения и контроля партийного бюджета, ко
торый войдет в действие с нового финансового года с 
первого января. ч 

Для финансирования деятельности первичной и цехо
вых парторганизаций мы .будем получать до 50 процен
тов от суммы сданных взносов. Для определения кон
кретных размеров денежных средств, направляемых в 
цеховые парторганизации, их возможного перераспреде
ления при парткоме будет создана контрольно-финансо
вая комиссия с участием секретарей парторганизаций, 
к'оторая будет избрана на отчётно-выборной конферен
ции. 

— Каков шорядок приема в КПСС? 
|— Вступающий в партию пишет в цеховую партийную 

организацию заявление и заполняет анкету установлен
ного образца. Прием осуществляется на партийном соб
рании цеховой парторганизации с правами первичной. 
Решение собрания .является окончательным, если за него 
проголосовало более половины членов 'КПСС, состоя
щих на учете в данной организации. 

Секретарь парторганизации записывает в анкете всту
пающего решение собрания, указывает номер протокола, 
дату проведения собрания, количество присутствующих 
коммунистов, результаты голосования и передает заяв
ление вступающего и анкету в сектор учета шарткЮма 
комбината для выписки партдокументов. Партийный би
лет вручается в парторганизации ее секретарем или, с со-
гласия коммунистов, в парткоме, секретарем парткома. 

• — В каких случаях устанавливается испытательный 
срок и кому дается поручительство при вступлении в 
КПСС? 

—' Испытательный срок — это исключительное право 
цеховой парторганизации. Определяется он в зависимос
ти от личности вступающего. Длительность испытатель
ного срока определяют коммунисты на партсобрании, но 
не более одного года, о чем делается запись в протоколе 
собрания. . -

Поручительство дается вступающим, которые закончи
ли службу в Советской Армии, вернувшимся из длитель
ной командировки, при переходе на другую работу, если 
их заявление о вступлении в КПСС в силу сложившихся 
обстоятельств не было своевременно рассмотрено на пре
жнем месте работы. Поручительство пишется коммуни
стом в произвольной форме и заверяется секретарем 
парторганизации, где поручитель состоит на учете. Если 

) 

поручитель может присутствовать на партийном собра
нии по новому месту работы вступающего, то он может 
не: давать в письменном виде поручительство, а выска
зать свое мнение в устной форме, и это. оформляется 
протокольно. 

— А как быть с кандидатами в члены КПСС, при
нятыми до вступления в силу нового Устава КПСС? 

|—- С 18 июля I'99i0 года прием кандидатами в Члены 
КПСС прекращен. Все кандидаты в члены КПСС, незави
симо от срока пребывания в кандидатах, могут обрати
ться в свою цеховую парторганизацию с просьбой о при
еме в члены КПСС. 

— Каким образом решается вопрос о выбытии и ис
ключении из членов КПСС? 

— Добросовестно работающие коммунисты, решив
шие по каким-либо мотивам выйти из членов КПСС, де
лают письменное или устное заявление ,в партийную ор
ганизацию о добровольном выходе из партии. Каждое 
заявление коммуниста на партийном собрании рассмат
ривается индивидуально, с соответствующим принятием 
постановления. 

Для погашения партийных документов выписку из 
протокола партийного' собрания, представляемую в сек
тор учета, можно оформить одну на всех выбывших из 
партии, указав о них необходимые сведения, результаты 
голосования и местонахождение партийных билетов, ес
ли они не прилагаются. 

Если на члена КПСС до заявления о выходе из пар
тии было заведено персональное дело или он допускад 
нарушения Устава КПСС — не посещал партийные соб
рания, не выполнял партийные поручения, не уплачивал 
членские партийные взносы, нарушал общественную и 
государственную дисциплину и т. п. — то вопрос рас
сматривается с учетом всех обстоятельств, и может быть 
принято решение об исключении его из рядов- -КПСС. 

Персонально дело должно включать в себя следую
щие документы: первичный документ (докладная, ант, 
заявление и т. п.), объяснительная коммуниста, харак
теристика, выписка из протокола, партийного собрания с 
указанием причины неизъятия партбилета, если он не 
Прилагается. Персональное дело представляется предсе
дателю партийной комиссии для проверки и заключения. 
По заключению партийной комиссии персональные дела 
могут возвращаться в цеховые партийные организации 
Для доработки или выноситься для рассмотрения на за
седание бюро парткома. 

— (Как решается вопрос о выбытии всех коммуни-
| стов цеховой парторганизации? 

Партком комбината принимает решение о ликвида
ции организации и выбытии из КПСС коммунистов, по
давших заявление. 

Дело 

П Р О В Е Р Ь Т Е П Р А В И Л Ь Н О С Т Ь О Ф О Р М Л Е Н И Я 
АБОНЕМЕНТА! 

Н а абонементе д о л ж е н быть проставлен оттиск кассовой 
машины. 

При оформлении подписки (переадресовки) без кассовой 
м а ш и н ы на абонементе п р о с т а в л я е т с я оттиск к а л е н д а р н о г о 
штемпеля отделения связи. В этом случае абонемент выда
ется подписчику с квитанцией отЗ оплате стоимости подписки 
( п е р е а д р е с о в к и ) . 

человеком 

славится 

. На участке крупного чу
гунного литья, да и в целом 
по чугунолитейному цеху, 
Санарбека Джумаргалеевича 
ХУСАИНОВА знают хорошо 
и отзываются доброжела
тельно. , Должность у него 
скромная; подкрановый-вы-
бивальщик литья, но без его 
участия и помощи дело у 
формовщиков и литейщиков 
будет стопориться. В его де
ле опыт, внимание крайне 
необходимы. Этими каче
ствами он как раз и от
личается, поэтому работает
ся с ним спокойно — так 
считают его товарищи. 

Каждому бы из нас такие 
отзывы о своем труде! 

, Фото В. Макаренко. 

Хотя письмо не опубликовано 

0 „строгой" медицине 
В начале прошлого ме

сяца в редакцию пришло 
коллективное письмо От 
группы пациентов, прохо
дивших лечение в четвер
том терапевтическом отде
лении, которое находится 
в профилактории «Юби
лейный». Они сетовали на 
грубое, нетактичное обра
щение с ними старшей 
медицинской сестры В. Ф. 
Уштровой. Ответ мы по
лучили от главного врача 
МСЧ С. Т. КУЛАКОВА. 

«На ваше письмо сооб
щаю, что старшая мед

сестра четвертого тера
певтического" отделения 
В, Ф. Уштр'ова нарушений 
в своих действиях по от
ношению к больным не 
допустила. Ее требования 
соответствуют правилам 
внутреннего распорядка 
дня для лечебно-профи
лактических учреждений, 
предусмотренным Мин
здравом страны. 

Проведено собеседова
ние с больными отделе
ния, замечаний на меди
цинское обслуживание 
нет». 

Вопрос—ответ 

Талон обеспечен 
Уважаемая редакция! 
Мой муж, Павел Пет

рович Красильников, про
работал на комбинате 
три года. Два года в ло
комотивном цехе, год в 
цехе эксплуатации помо
щником машиниста. Тем 
не менее он до сих пор 
не получил закупочного 
талона. Наверное, теперь 
уже вообще не получит, 
потому что в июле его 
призвали на срочную во
енную службу. Перед 
уходом в армию муж по
бывал в цехе. Там ему от
ветили: 

— Когда будет талон, 
жена сможет взять его. 

С тех пор я уже неско
лько раз звонила в та
бельную цеха, где веда
ют этими делами, но яс
ного ответа, почему муж 
не имеет талона, не полу
чила. 
В. КРАСИЛЬНИКОВА. 

Ситуацию проясни
ла Нина Николаевна 
ЕРШОВА, инспектор 
по кадрам цеха эк
сплуатации ЖДТ: | 

— Первые описки на 
приобретение талонов со
ставлены в расчете на 
май 1990 года. Красиль
ников Павел Петрович 
поступил к нам в цех 6 
июля 1989 года, а заку
почные талоны, как изве
стно, выдают при нали
чии стажа работы не ме
нее одного года. 

Профком комбината за
просил списки людей, ко
торые в мае не получили 
талона,, а сейчас имеют 
право на его приобрете
ние. В эти списки и был 
включен Красильников. 
Как только поступят до
полнительные талоны, 
жена Красильникова> смо
жет получить его. 

Дело за ремонтом 
— Почему в филиале столовой № 23 не ста

ли готовить холодных закусок? Кроме того, 
ходят слухи о том, что и в дальнейшем будет 
значительно сокращено меню. 

Вопрос группы работников отдела АСУП мы 
переадресовали заведующему производством 
филиала столовой № 23 Валерию Анатольеви
чу Ж Е С Т К О В С К О М У . 

'— Замечания наших, посетителей справедливы. 
Действительно, согласно предписанию санитарного 
врача в минувшую пятницу мы вынуждены пре
кратить приготовление холодных блюд и их реали
зацию до ремонта холодильной камеры. Но прав
да и то, что в скором времени мы будем вынуж
дены сократить приготовление и других блюд. Сто
ловой нужен ремонт: она работает с мая 1988 го
да. По графику его планировали начать с апреля 
текущего года. Но его отложили на июль, а те
перь, с легкой руки УЖКХ, он откладывается до 
октября. Хотя еще в летних актах врача СЭС за
писано: «...помещения закопчены, штукатурка мес
тами со стен осыпалась, потолки все в трещинах, 
стена, где расположена холодильная камера, в 
трещинах. Отмечаются засоры канализаций в мя
со-рыбном и овощном цехах. Неэффективно рабо
тает вентиляция». 

В сентябре нам снова санврач напоминает сво
им актом о необходимости ремонта. Так что, бо
юсь, запрет сегодня на приготовление только хо
лодных блюд — лишь первая ласточка. 

Д л я оформления подписки на газету или ж у р н а л , а так
ж е для переадресовки издания б л а н к абонемента с достаточ
ной карточкой заполняется подписчиком чернилами, разбор
чиво, без сокращений, в соответствии с условиями, изложен
ными в к а т а л о г а х «Союзпечати». 

З а п о л н е н и е месячных клеток при переадресовании изда
ния, а т а к ж е клетки «ГШ— М Е С Т О » производится работника
ми предприятий связи и «Союзп&чати». > 
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Репортерская хроника 

Помещение областного суда, где уже 
третий месяц идет процесс над 23-лет
ним ДмитриемТридиным, находится в 
подвале многолодъеэдного жилого до
ма на проспекте Металлургов. На при
толоке, над самым входом в суд, кто-то 
вразмашку написал синим фломасте
ром: «Смерть маньяку!!!» Да, именно 
с тремя восклицательными знаками. 
Поверх этой синей надписи начертано 
через трафарет красной масляной кра-' 
ской: «Свободу нев'инов'ному». 

Председательствующий на суде Петр 
Михайлович Шулепов говорит, что обе 
надписи появились здесь недавно, уже 
после начала процесса... 

Развязна близка 
Из зала «уда 

/ПолТи полгода наш город жил а жутком на
пряжении. Липкий, противный страх, появивший
ся в нас после смерти Танзили Усмановой, мед
ленно, но неумолимо стал расползаться по улицам. 
Последовавших за этой трагедией двух жестоких 
убийств и трех нападений на несовершеннолетних 
девочек было достаточно, чтобы страх вырос до 
огромных размеров. Темных улиц и подъездов ста
ли бояться даже немолодые женщины, да что уж 
там! — представители сильного' пола. 

;И вот, наконец, мы смогли перевести дух: убий
ца-маньяк арестован. Сколько сил и средств ушло 
на задержание, подсчитать почти невозможно. Ра
ботники милиции называют баснословную сумму: 
полтора миллиона рублей. Говорят еще, что на 
поимку преступника милиция исчерпала лимит го
рючего почти до 93-го года... 
• |И все-таки, есть ли,у вас, читатель, полная уве
ренность в том, что найден и обезврежен именно 
тот человек, преступления которого так долго не 
давали нам спокойно жить и работать, тот, кото
рого так долго искали всем миром? А что, если ис
тинный убийца лишь на время притих и где-то от
сиживается в ожиданий своего часа? 

Не уверенц? Жутко представить, что все это 
может повториться? То-то и оно. Людская молва 
.скора на расправу и помилование, она не счита
ется с законами, — только так можно истолковать 
две контрастные по цвету и содержанию надписи 
над дверями. 

Иная задача у суда. Главное для него —- до
тошно, скрупулезно разобраться во всех представ
ленных в деле доказательствах, вновь, уже в су
дебном процессе, допросить потерпевших -и их род
ственников, свидетелей, представителей обвинения 
и защиты, сделать единственно правильный вывод 
и вынести справедливый! приговор. 

Никто не праве влиять на решение суда. Запре
щено все, что может помешать объективной оценке 
показаний его участников. А статьи уголовного 
Кодекса РСФСР, по которым обвиняется. Д. Гри-
дин, обязывают рассматривать дело в закрытом 
процессе. 

Сейчас судебное следствие подходит к концу. 
6 сентября начались прения сторон, в них высту

пили защитник со стороны потерпевших Л. Я- Лин. 
ник и общественные обвинители. Семь из них пред
ставляют цехи металлургического комбината, один 
— коллектив противотуберкулезного диспансера, 
где работает мать одной из погибших от рук мань
яка девочек — Люды Поздняковой. 

Завтра, 12 сентября, «а судебном процессе бу
дет выступать представитель государственного об
винения Т. В. Белова. За ней наступит процессу
альная очередь защитника подсудимого А. А. Го-
ломолдина. После обязательного предоставления 
последнего слова в свою защиту подсудимому, суд 
удалится на совещание и вынесение приговора. 

Такова логика, диктуемая Законом. Лишь приго
вор дает право назвать преступника преступни
ком. 

Нас, представителей прессы, пригласили на су
дебный процесс только 6 сентября, когда нача
лись прения сторон. По требованию подсудимого, 
автор этих строк и мои коллеги обязаны теперь 
присутствовать на процессе до его окончания. Та
ким образом, у нашей газеты есть возможность 
в скором времени рассказать о процессе более под
робно и обстоятельно. 

Пока же скажу следующее: внешне подсудимый 
Д. Гриднн вовсе не производит впечатления оди
чавшего и безумного в своей жестокости преступ
ника. Обыкновенный молодой, современного вида 
парень: высокий, худощавый, в очках' с 'тонкой 
оправой — таких немало на улицах Магнитки. На 
протяжении всего заседания он, огражденный тя-

. желыми прутьями решетки, что-то аккуратно за
писывал, лишь изредка взглядывая на говорив
ших. 

Общественные обвинители, а всех их о«ень при
дирчиво выбирали в рабочих коллективах, учиты
вая такие личные качества, как принципиальность, 
умение глубоко и самостоятельно разобраться в 
любом сложном деле и отстаивать свое мнение, 
даже, если оно идет вразрез с большинством, — 
участвуют в судебном процессе с первого его дня. 
В выводах своих они оказались единодушны. Гри-
дин виновен. 

Что скажет завтра прокурор? 

В. МИНУЛ Л И НА. 

Из номера в номер Борис Е Л Ь Ц И Н . 

НА ЗАДАННУЮ ТЕМУ 
ХРОНИКА ВЫБОРОВ 

( Н а ч а л о в № 82—105, 107—109) 

Второе. Ставится вопрос о темпах 
перестройки. Утверждается, что назы
вались сроки перестройки' два-три го
да. Отмечается, что такие сроки оши
бочны. Это дезориентирует людей, ве
дет еще больше к сумятице в обще
стве, в партии, Положение чревато та
кими последствиями, которые могут 
погубить дело.. 

Третье, Уроки мы извлекаем из про
шлого, но, видимо, с точки зрения 
товарища Ельцина, не до конца, пос
кольку не созданы механизмы в пар
тии, на уровне ЦК и Политбюро, ко
торые бы исключали повторение серь
езных ошибок. 

И< наконец, о возможности продол
жить работу в прежнем качестве. .То-

' варищ Ельцин считает, что дальше он 
не может работать в составе Полит
бюро, хотя, по его, мнению, вопрос о 
работе первым секретарем горкома 
партии решит уже не ЦК, а город
ской комитет. 

Что-то тут у нас получается новое. 
Может, речь идет об отделении Мос
ковской партийной организации? Или 
товарищ Ельцин решил на Пленуме 
поставить вопрос о с,воем выходе из 
состава Политбюро, а первым секре
тарем МГК КПСС решил остаться? 
Получается вроде желание побороть
ся с ЦК. Я так понимаю, хотя, мо
жет, и обостряю». 

Я все-таки не могу удержаться и 
не прервать цитирование Михаила 
Сергеевича. Смотрите, как ловко, как 
замечательно он передернул. Вот уже, 
оказывается, я хочу возглавить борь
бу Московского горкома партии про
тив ЦК. Политическое дело пришито, 
настрой, так сказать, и тональность 
нужная дана. Я-, естественно, там, на 
Пленуме, вскакиваю, протестую,, но 
это уже роли никакой не играет. 

«Садись, садись, Борис Николаевич. 
Вопрос об уходе с должности перво
го секретаря горкома ты не поставил: 
сказал. — это дело горкома партии. 

Вот, собственно, все, кроме твоего 
возражения, будто я неправильно те
бя понял, что ты ставишь вопрос пе
ред ЦК о своей работе в качестве се
кретаря горкома партии. 

Правильно я интерпретировал в сум
ме твои высказывания, товарищ Ель
цин? 

Давайте обменяемся мнениями, то
варищи. Вопросы, думается, постав
лены принципиально. 

Это как раз тот случай, когда, идя 
к 70-летию Великого Октября, и этот 
урок надо извлекать для себя, для 
ЦК и для товарища Ельцина. В об
щем, для всех нас. 

В этом вопросе надо разобраться. 
Пожалуйста, товарищи. Кто хочет 

взять слово? 
, Члены Ц К . знают о деятельности 
Политбюро,^ политику оценивают, вам 
видней, как тут быть. Я приглашаю 
вас к выступлениям, но не настаиваю. 
Если из членов Политбюро кто-то хо. 
чет взять слово, * то* я, естественно, 
предоставляю. Пожалуйста. 

Товарищи, кто хочет выступить, 
поднимите руку». 

|Ну, а дальше все пошло, как и ожи
далось. Но одно дело, когда я теоре
тически прокручивал все это в голо
ве-, размышляя о том, какие доводы 
будут приводиться в ответ на мои те
зисы, кто выступит. ^Казалось, что 
выйдут не самого крупного калибра и 
не близкие люди..: А вот когда все 
началось на самом деле, когда на три
буну с блеском в глазах «збегали те, 
с кем вроде бы долго рядом работал, 
кто был мне близок, с кем у меня бы
ли хорошие отношения, — это преда
тельство вынести оказалось страшно 
тяжело. 'Я. уверен, сейчас этим людям 
стыдна читать ту брань в мой адрес, 
которую они говорили. Но слово ска
зано, и от этого никуда не уйти. 

Одно выступление за другим, во 
многом демагогичные,, не по сущест
ву, бьющие примерно в одну и ту же 
точку: такой-сякой Ельцин. Слова пов
торялись, эпитетьг повторялись, ярлы
ки повторялись. Как я выдержал, 
трудно сказать. 
. Выступает Рябов, с которым столь
ко в Свердловске вместе работали. 
Зачем? Чтобы себе какую-то тропинку 
проложить в в е р х , если не к будуще
му, т о х о т я бы к с в о е й п е н с и и ? И о н 
т о ж е н а ч а л о б л и в а т ь , , . Э т р б ы л о с р в -
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сем тяжело. Первый секретарь Перм
ского обкома — Коноплев, Тюмен
ского — Богомяков и другие... Уж 
вроде работали рядом, уж, кажется, 
пуд соли вместе съели — но каждый, 
каждый думал о себе; каждый счи
тал, что на этом деле можно какие-
то очки себе заработать. Из членов 
Политбюро для меня были неожидан
ными выступления Рыжкова и Яков
лева — я не думал, что они могут 

. сказать такие слова. . Генеральному, 
мне кажется, хотелось, чтобы имен
но они выступили, поскольку я всегда 
к ним относился с уважением, и зна
чит, мне слушать их будет особенно 
больно. 

Я уже знал, что после этого начнет
ся долгий процесс, который надо вы
терпеть, что сейчас, на Пленуме, меня 
из состава кандидатов в члены Полит
бюро не выведут. Нужно ждать Мос
ковского пленума, и на нем сначала 
меня освободят от должности первого 
секретаря горкома партии, а потом на 
другом Пленуме уже выведут из По
литбюро. Так оно и получилось. Про
голосовали в конце Пленума за ко*, 
роткую резолюцию: «считать выступ
ление политически ошибочным» — и 
предложили МГК рассмотреть вопрос 
о моем переизбрании. Хотя ничего там 
и близко политически ошибочного нет, 
и в этом сейчас могут убедиться 
практически все, кто прочитал потом 
мое выступление в журнале. 

Кстати, когда было объявлено о вы
ходе во втором номере журнала «Из
вестия ЦК КПСС» за 1989 год стено
граммы октябрьского Пленума ЦК, я 
не стал стремиться раньше времени 
прочитать этот текст. Дождался, ког
да журнал пришел домой, я подписы
ваюсь на него. Прочитал свое выступ
ление. Удивился слегка, мне казалось, 
что выступил я тогда острее и резче, 
но тут время виновато, с тех пор об
щество так продвинулось вперед, 
столько произошло острейших дискус
сий,, и на XIX партконференции, и во 
время предвыборной кампании... А то
гда это была первая критика Гене
рального секретаря, первая попытка 
не на-кухне, а на партийном форуме, 
гласно разобраться, почему перестрой
ка начала пробуксовывать, это была 
первая, так сказать, реализация про-. 
возглашенного плюрализма. 

-А вот выступления других так на
зываемых ораторов я читать не стал. 
Не смог пересилить себя. Читать — 
это почти что заново пережить то 
страшное состояние, несправедливости, 
ощущение предательства... ^Нет.* 

Трудное время. Пережил я это тя
жело. Несколько дней продержался • 
буквально на одной силе воли, не слег 
в больницу сразу. 7 ноября стоял у 
Мавзолея В. И. Ленина и был уве
рен, что здесь я в последний раз. 
Больше всего огорчало, что не сумел 
довести до конца многое из того, что 
задумал в Москве, а проблем горя
чих, острых больше чем достаточно. 
Мне кажется, что я встряхнул город
скую партийную организацию, но мно
гого не успел сделать. Чувствовал ви
ну перед горкомом, перед коммунис
тами Москвы, перед москвичами. Но 
с другой стороны, поскольку отноше
ние, в. Политбюро ко мне вряд ли бы 
изменилось, а мои предложения по 
улучшению жизни города наталкива
лись на стену и в пику мне просто не 
решались, я не мог позволить себе, 
чтобы москвичи становились залож
никами моего положения. Надо было 
действительно уходить... 

7 ноября произошел интересный 
случай. Я — еще кандидат в члены-
Политбюро, поскольку Пленум ЦК, 
который примет решение о моем ос
вобождении, пройдет позже. В день 
празднования юбилея Октября собра
лись генеральные секретари и первые 
секретари коммунистических и .рабо
чих партий соцстран. Они приехали 
на совместное совещание, а кроме это
го, у каждого были отдельные беседы 
с Горбачевым-. Безусловно, они зада
ли вопросы обо мне, и, конечно же, 
он всю эту ситуацию рассказывал. Я 
могу только догадываться, что он го
ворил, но, конечно же, он считал во 
всем виноватым меня, И вот 7 ноября 
вместе со всем составом Политбюро 
и с е к р е т а р я м и Ц К мы ш л и к М а в з о 
лею, как в с е г д а , по р а н ж и р у — ч л е 
ны П о л и т б ю р о п о а л ф а в и т у , к а н д и д а -

ты по алфавиту, секретари ЦК по-
алфавиту, ну и, конечно, Горбачев 
первый... Руководители компартий 
сначала поздоровались с ним, как' 
обычно, просто за руку, и все. По
том с нами. Доходит очередь до Фи
деля Кастро —_подхожу к нему, вдруг 
он.меня троекратно оонимает и что-
то по-испански говорит, я не понимаю, 
но чувствую, с товарищеским участи
ем. Я жму руку и говорю: «Спаси
бо!» Настроение, конечно, было архи
неважное. Дальше, через, несколько 
человек, Войцех Ярузельский делает 
то же самое: троекратно обнимает и 
по-русски говорит: «Борис Николае
вич, держись!» Я тоже так, тихонечко 
сказал, что благодарен за участие. И 
это все на глазах у Горбачева и на 
глазах остальных наших партийных 
лидеров. Это вызвало у них, пожа
луй, даже еще большую насторожен
ность ко мне. 

Они старались не разговаривать^со 
мной, как бы вдруг Их не увидели за 
этим странным занятием. Хотя в тот 
период некоторые из членов * Полит
бюро в душе, я думаю, поддерживали 
меня, может быть, не во всем, но под
держивали. Кое-кто из них прислал на 
праздник поздравительные открытки. 
Горбачев не посылал. Но и я ему не 
посылал тогда. Кто мне прислал—тем и 
я отправил. Конечно, в Политбюро 
были и есть люди, понимающие мою 
позицию, ценящие в какой-то степе
ни самостоятельность суждений, под
держивающие внутренне мои предло
жения. Но их было немного. 
, На таких встречах я обычно был 
прикреплен к кому-то из генеральных 
или первых секретарей, обычно к Фи
делю Кастро. С ним у меня были 
очень хорошие отношения. На этот 
раз я был свободен. Очень, конечно, 
себя неуютно чувствовал на приеме, 
старался быть в стороне. 

9 ноября с сильными приступами 
головной и сердечной боли меня уве
зут в больницу. Видимо, организм не 
выдержал, нервного напряжения, про
изошел срыв. Меня сразу - накачали 
лекарствами, в основном успокаиваю
щими, расслабляющими нервную сис
тему. Врачи запретили мне вставать с 
постели, постоянно делали капельни
цы, новые уколы. Особенно тяжело 
было ночью, в три—пять часов я еле 
выдерживал эти сумасшедшие голов
ные боли. Ко мне хотела зайти про
ведать жена, е е не пустили, сказали, 
что беспокоить нельзя, слишком плохо 
я .себя чувствовал. -

Вдруг утром Ы ноября раздался 
телефонный звонок. АТСчЬ «кремлев
ка», обслуживающая высших руково
дителей. Это был Горбачев. Как буд-

• то он звонил не в больницу, а ко мне 
на дачу. Он спокойным тоном произ
нес: «Надо бы, Борис Николаевич, ко 
мне подъехать ненадолго. Ну, а потом, 
может быть, заодно и Московский 
пленум горкома проведем». Говорю, я 
не могу приехать, я в постели, мне 
врачи даже вставать не разрешают. 
«Ничего, - т сказал он бодро, — вра
чи помогут». 

Этого я никогда не смогу понять. 
Не помню в еврей трудовой деятель
ности, чтобы кого бы то ни. было — 
рабочего, руководителя — увозили 
больного из больницы, чтобы снять с 
работы. Это невозможно. Я уж не го
ворю, что это элементарно противоре
чит КЗоТу, хотя у нас вроде к руко
водителям КЗоТ отношения не имеет. 
Как бы плохо Горбачев ни относился 
ко мне, но поступить так — бесчело
вечно, безнравственно.. Я от него про
сто этого не ожидал. Чего он боялся, 
почему торопился? Думал, что я пе
редумаю? Или считал, что в таком 
виде со мной как раз лучше всего на 
пленуме Московского горкома партии 
расправиться? Может быть, добить 
физически? Понять такую жестокость 
невозможно... 

,Я начал собираться. Послушные 
врачи, запрещавшие мне не то что 
ехать куда-то, просто вставать, дви
гаться, принялись закачивать в меня 
затормаживающие средства. Голова 
кружилась, ноги подкашивались, я по
чти не мог говорить, язык не слушал
ся, жена, увидев меня, стала умолять, 
чтобы я не ехал, просила, уговарива
ла, т р е б о в а л а . 

( П р о д о л ж ? н и * следует) 
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Спорт 

Без болельщиков 
и номанд 

Именно так, без команд 
и болельщиков, прошёл 
турнир по волейболу в за
чет летней спартакиады 
трудящихся обкома проф
союза металлургической 
промышленности, кото
рый состоялся в легкоат
летическом манеже цент
рального стадиона. 
Единственная команда 

претендовала на победу в 
этом турнире — из МКЗ. 
Ну, а поскольку команда, 
формально ставлиая второй, 
не принадлежала, как это 
•было объявлено, ВН11Имети
лу, то в зачет не вошла. Не
способными к борьбе оказа
лись и волейболисты комби
натам состав был слабый, не 
подготовленный. Остальные 
четыре команды, входящие 
в нашу зону (Аша, Миньяр 
и. еще две магнитогорские 
команды), попросту не при
были на соревнования. Вот й 
весь, турнир. 

Являюсь давним поклонни
ком волейбола, потому заин
тересовался, что случилось с 
нашим «Металлургом» — 
прежним постоянным лиде
ром и победителем этих со
ревнований. В чем дело? По
чему нет А. Маликова, В. 
"Гурука, В. Чеснокова — на
ших, ведущих игроков? Ока
зывается, организаторам 
спортивного клуба комбина
та не удалось освободить на
ших спортсменов от работы 
хотя бы на одну игру. Лишь 
доменщик Сергей Сараев из 

Книжная полка 
. . . . _ 

Справочники 
на каждый день 

основного состава «Метал
лурга^ смог демонстрировать 
волейбольное искусство. То, 
что он смог на время турни
ра сбить команду из ребят 
своего цеха, это, конечно, 
здорово, и молодцы ребята, 
что защищали спортивную 
гордость предприятия. Они— 
высокие, здоровые парни, с 
хорошими физическими дан
ными, но все-таки не было 
сыгранности. Было мучитель
но жаль наблюдать за Сер
геем, как он прямо на ходу 
искал способы, чтобы отпра
вить мяч на сторону против
ника. . . . • 

Ну, бог с ней, с неполучив
шейся игрой. Но ведь и пер
спективы для (волейбола 
впереди не видно. Уже в! 
течение десятка лет волей
больные дела на комбинате 
в упадке. Первопричина? От
сутствие секции. Спортивный 
клуб «Магнит» сократил да
же полставки тренера, рас
считывая, вероятно, на этом 
сэкономить. Убедишься, как 
плохо выступают и другие 
команды, и невольно делаешь 
вывод: с волейболом не 
только у нас дела плохи. 

Резонно ли нам, металлур
гам, соревноваться в пло
хом? И кому все-таки при
шло в голову свернуть хоро
ший рабочий спорт? Неуже
ли в этом виноват только 
хозрасчет? 

П. ПЕТУХОВ, 
инструктор-методист по 

спорту. 

Справочная литература 
необходима каждому спе
циалисту. Но, к сожале
нию, издательства стра
ны не так уж балуют нас 

• новинками. Тем более 
приятно появление в по
следнее время довольно 
большого количества 
справочной литературы в 
нашем магазине. Внима
нию специалистов пред
лагаются следующие из
дания. JT 

Л. А. Томашев, Н. ft. Огар
ков и др. «Вальцетокарное 
дело». — Справочник рабо
чего. В нем освещены воп
росы, связанные с производ
ством прокатных валков. 
Приведены подробные харак
теристики прокатных вал
ков, их классификация по 
назначению, материалу, ис
полнению, изложены данные 
по механической обработке 
валков, режимам резания, 
классификация и конструк
ции режущего инструмента. 
Описаны методы контроля 
качества валков и измери
тельные инструменты, приме
няемые при механической 
обработке валков. ' . 

В «Справочнике литейщи-, 
ка» — авторы В. К. Моги
лев, С. И. Лев и др. — при
ведены основные сведения о 
металлах и литейных спла
вах, плавильных агрегатах и 
технологии плавки, Дана ха
рактеристика формовочных 
материалов и типовых фор
мовочных и стержневых сме
сей, противопригарных по
крытий, проанализированы 
вопросы проектирования тех
нологии изготовления отли

вок. Представлены основные 
сведения о прогрессивных 
технологических процессах, 
средствах их механизации и 
автоматизации./ 

«Обработка металлов ре
занием» — справочник тех
нолога. Его авторы А, А. 
Паноб, А. В. Аникин и др. В 
издании приведены справоч
ные сведения по созданию 
робототехнических комплек
сов и ГПС, о высокопроизво
дительной технологической 
оснастке и инструменте. Да
ны типовые технологические 
маршруты ж схемы обработ
ки деталей на станках с 
ЧПУ. Рассмотрены методы 
обеспечения точностных па
раметров прецезионных де
талей, методы и средства из
мерения, рекомендуемые ре
жимы резания. 

В. Басталь и F. Бендити в 
справочнике «Измерения в 
промышленности» изложи
ли теоретические основы тех-! 
нических измерений. Проана
лизировали причины возник
новения ошибок и показали 
способы обработки резуль
татов Для повышения их до
стоверности. В издании рас
смотрены принципы постро
ения измерительных систем, 
описаны совершенные спосо
бы приема и преобразования 
информации, а также вопро
сы автоматизации процессов 
измерения. 

Всеми этими справочными 
изданиями располагает книж
ный магазин «Прогресс» {Ки
рова, 70). " i 

М. ПОДОЛЬСКАЯ, 
член правления общест

ва книголюбов комбината. 

Мир 

ТВОИХ 

увлечении 

Скажите честно, так ли уж хо
рошо вам знакомы и близки при
родные красоты вашего древнего 
Урала? Ведь верно, за ежеднев
ной сутолокой, когда даже в вы
ходные дни мы позволяем себе 
расслабиться лифь у телевизора, 
какие уж там прелести природы... 
Так и живем, работаем и любим 
обделенные, быть! может, самым 
главным — кровной связью с из
начальной нашей матерью — при
родой. | 

А вот туристы Центральной лабо
ратории комбината не боятся выр
ваться из цепких Оков бытовой су
еты, активно путешествуют по 
Уралу. Летом состоялась их вто
рая попытка пешком достичь на
чального каньона Мазары — реч
ки, которая прячет свой исток на 
отроге главного водораздела Урал-
тау. Кукташ — Голубая гора, так 
он зовется издревле. 

Первое, неудачное, путешествие ту
ристы Ц Л К предпринимали в канун 
Первомая. Но многие, наверное, пом-, 
цят, какое изобилие воды обруши
лось на нас с неба, да и теплая вес
на привела к быстрому таянию сне
гов. Хотя именно такое «сочетание» 
привело к незабываемому неистовст
ву Мазары, заключенной в узком 
ущелье. Очевидцы рассказывают, что 
это непередаваемое зрелище: горная 
речка проявляет бешеную страсть, 
брызги летят на многие метры вок
руг каньона. Увидевшие такой кадр 
долго ходят под впечатлением. За 
этим впечатлением .мы и стремились 

к Мазаре. Но, как говорится, не судь
ба. Из-за непроходимости маршрута 
не произошло первого свидания с ка
призной горной речкой. 

Но откладывать e m надолго мы не 
собирались. И вот опять в поход. Нам 
предстояло преодолеть за два дня 50 
километров туда и обратно. 
• Сопутствовала нам прекрасная по

года. Прямо как по заказу. Сменя
лись чудесные виды, нашего седого 
Урала. Мы окунулись в волшебное 
лето. После обильных дождей, как 
на дрожжах, поднялось высокое раз
нотравье. У нас, городских жителей, 
от духа трав хмелели головы. Не зря 
же на весь мир славится башкирский 

Обращайтесь 
за помощью ; 

В магнитогорской курорт
ной поликлинике с 1 сентяб
ря открыт хозрасчетный 
стоматологический кабинет. 
По вопросам работы каби
нета обращаться по адресу: 
Труда, 36, тел. 4-04-23. 

Радуга над Мазарой 
мед, а славу ему принесли цветущие 

медоносы. Переходили мы вброд ру
чьи —- речушки холодные и прозрач
ные, порожденные родниками. От 

воздуха, нретоенного цветущими тра
вами, от обилия красок окружающего 
мира,-от еще не тронутого человеком 
ландшафта путь наш казался инте
ресным и оттого недолгим и .неуто
мительным. 

Нас сопровождало разноголосье 
птиц. Мы видели следы зверей на во
допоях. За два дня похода не встре
тили ни одного человека. Зато видели 
варварские отпечатки его «деятель
ности» при заготовке леса. • 

, .К концу первого дня путешествия 
мы достигли истоков Мазары. И тек
ла она уже умиротворенная, но по-
горному суетливая и говорливая, а над 
нею, как чудо, радуга! Потом был кос
тер, сказочный вечер, теплая уютная 
ночь.' Под боком Мазара говорила с 
нами загадочным голосом... 

А на обратном пути — подъем по 
незабываемой серпантинной тропе на 
Кукташ, с которого видно далеко ок
рест. Подъем мы посвятили Матвею, 
самому младшему участнику нашей 
группы. А самому старшему из нас— 
Василию Петровичу Авдеенко — 65 
лет. Он—душа нашей туристской кам
пании, есть и будет мотором наших' 
цеховых любителей пеших походив. 
Василий Петрович прекрасно ориен
тируется на местности, чудесный рас
сказчик и, что самое главное, вдохно
витель все новых и новых путешест
вий. В его голове уже зреют планы 
наших будущих походов по родному 
Уралу. ' *' 

После перехода на Мазару мне йот 
что подумалось: может быть, для ор

г а н и з а ц и и пеших путешествий рабо
чих комбината профкому привлечь 
инструкторов спортклуба «Магнит»? 
Можно совершать такие прекрасные 
путешествия на один—два дня. Как 
они помогут восстановить силы ме
таллургов после изнурительных ра
бочих смен в цехах. А маршруты раз
работают те же наши туристы из 
Ц Л К . И проблемы с проводниками 
можно решить. Ведь жалко, что кра
сотами Мазары мы любовались одни. 

Ю. КИЗЯЕВ, ; , 
работник центральной лаборато

рии комбината. 

На снимках: участники похода 
на Мазару; прокладываем тропу в 
густом разнотравье. 
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В. Васильева. 
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поводу смерти матери С А* 
Е Н К О В О Й Блены Ильинич-, 
ны. 

Коллектив рудншГа ГОП 
скорбит по поводу смерти 
Г О Л У Ш К О В А Сергея Гри
горьевича и выражает собо 
лезнование с е м ь е покойного. . 
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